

En primer lugar, mi delegación desea agradecer la presentación del informe A/79/117, relacionado al fortalecimiento de la coordinación de las actividades de las Naciones Unidas orientadas a la promoción del Estado de Derecho en los planos nacional e internacional y saluda la nueva visión del Secretario General en este tema, que incorpora el vínculo entre el Estado de Derecho con la paz, seguridad, tecnología, derechos humanos, acceso a la justicia, entre otros.

La República de El Salvador toma nota de la información contenida en dicho informe y agradece el valioso apoyo brindado por parte de la Organización de las Naciones Unidas la lucha contra los desplazamientos y la apatridia, el empoderamiento de las mujeres y el apoyo a los mecanismos que garantizan la rendición de cuentas, hasta la provisión de foros para la solución pacífica de controversias.

Señor Presidente,

El Salvador en el plano nacional reconoce a la justicia como un componente fundamental del Estado de Derecho, que debe ser eficaz, inclusiva y eficiente, para que todos los grupos de la sociedad puedan disfrutar de sus derechos en igualdad de condiciones.

En este contexto, nos complace informar que este año El Salvador celebró el décimo aniversario de la implementación del Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales, el cual, tiene como objetivo garantizar el acceso genuino y eficiente a la justicia para la población más vulnerable o en los sectores donde exista una alta demanda, acompañar a las personas en los procedimientos en los que requieran asesoramiento y fortalecer los mecanismos de prevención y resolución alternativa de conflictos de forma gratuita en las comunidades.



internacional, medidas de protección, principios de derecho internacional de las personas refugiadas, entre otros temas.

Señor Presidente,

Deseo resaltar sobre este último punto las actividades de creación de capacidad y asistencia técnica, las cuales constituyen una piedra angular de las iniciativas de la Organización para fortalecer el papel de los Estados y actores relevantes en la formulación, interpretación y aplicación del derecho internacional en las relaciones internacionales. Ejemplos claros de ello son el Programa de Asistencia de las Naciones Unidas para la Enseñanza, el Estudio, la Difusión y una Comprensión Más Amplia del Derecho Internacional, el cual contribuye a un mayor conocimiento del derecho internacional, teniendo en cuenta la existencia de los diferentes sistemas jurídicos regionales, y desempeñando un papel integrador que ayuda a construir y mantener sociedades pacíficas.

Asimismo, los talleres sobre el derecho y práctica de los tratados representan una iniciativa sumamente valiosa para reforzar las capacidades de los Estados en este ámbito, promoviendo una mejor comprensión del derecho y una participación más equitativa en el plano internacional, por lo cual agradecemos el valioso apoyo del Instituto de las





internacional. Sobre este punto quisiera destacar que El Salvador se encuentra, junto con un número significativo de países del sur global, aportando insumos para la determinación del derecho internacional aplicable en el marco del procedimiento consultivo habilitado a raíz de la solicitud de una opinión consultiva a la Corte Internacional de Justicia sobre las obligaciones de los Estados con respecto al cambio climático, aprobada por resolución de Asamblea General 77/276.

En este proceso hemos recibido un valioso apoyo técnico y hemos participado en reuniones regionales para abordar de manera conjunta las diferentes perspectivas de los países de la región. El aumento de la participación de los Estados en este tipo de procesos fortalece su capacidad para enfrentar cuestiones globales de forma colaborativa y garantiza una participación equitativa en el sistema jurídico internacional, contribuyendo así a la resolución de problemas que afectan a la comunidad internacional.

Por tanto, alentamos la continuación del debate sobre este tema en el marco de la Sexta Comisión, identificando nuevos desafíos y oportunidades y reafirmamos nuestra disposición a seguir contribuyendo de manera constructiva.

Muchas gracias.



